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O presidente di-
plomado Luiz 
Inácio Lula 

da Silva (PT) confirmou 
a senadora Simone Tebet 
(MDB-MS) no comando do 
Ministério do Planejamento 
e Orçamento e o senador em 
fim de mandato Alexandre 
Silveira (PSD-MG) como 
futuro ministro de Minas e 
Energia.

Com o anúncio de novos 
nomes do primeiro escalão 
do futuro governo, Lula con-
cluiu o desenho da equipe 
que vai comandar a área eco-
nômica em seu terceiro man-
dato.

Na futura administração, 
o Planejamento foi subdivi-
dido em duas pastas e terá 
Esther Dweck no Ministério 
de Gestão. A Economia tam-
bém foi fatiada em Fazenda, 
com Fernando Haddad (PT), 
e Mdic (Ministério do De-
senvolvimento, Indústria e 

Comércio), encabeçado pelo 
vice-presidente diplomado 
Geraldo Alckmin.

Tebet aceitou o cargo no 
Planejamento depois de ser 
preterida em outras pastas. A 
senadora queria inicialmente 
o Ministério da Educação, 
que acabou ficando com o se-
nador eleito Camilo Santana 
(PT-CE).

Depois indicou que gos-
taria de ficar com o Desen-
volvimento Social, pasta 
que controla o Bolsa Família 
–hoje chamado de Auxílio 
Brasil, o programa de transfe-
rência de renda será rebatiza-
do. Mas Lula anunciou para o 
cargo o também senador elei-
to Wellington Dias (PT-PI). 
O presidente diplomado teria, 
na sequência, oferecido o Mi-
nistério do Meio Ambiente, 
que Tebet recusou em favor 
da deputada eleita e referên-
cia na área Marina Silva (Re-
de-SP).

A senadora também não 
era a primeira opção do fu-
turo governo para o Planeja-
mento. O plano A de Fernan-
do Haddad, futuro ministro 
da Fazenda, para a pasta era 
o nome do economista André 
Lara Resende, que rejeitou o 
posto.

No Planejamento, Tebet 
terá entre suas secretarias as 
áreas de investimentos es-
tratégicos e coordenação de 
estatais. Com isso, poderá 
participar da discussão sobre 
investimentos prioritários do 
governo federal em conjunto 
com a Casa Civil, que irá co-
ordenar e monitorar o tema. 
O PPI (Programa de Parce-
rias de Investimentos) deve 
ter uma gestão compartilhada 
entre Planejamento, Fazenda 
e Casa Civil.                  

Folhapress
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         Rodagem: Diária                 Fazemos parte da 

A Rússia lançou 
nesta quinta 
(29) um dos 

maiores ataques aéreos con-
tra cidades ucranianas desde 
outubro, quando passou a in-
vestir contra a infraestrutura 
energética do país que inva-
diu há dez meses.

A ação atingiu a rede ener-
gética em todas as regiões do 
país. A capital Kiev passou 
cinco horas com as sirenes de 
alerta ligadas, provavelmente 
um recorde na guerra, e tem 
40% de seus edifícios no es-
curo. Na segunda maior cida-
de, Kharkiv, na porção leste, 
a queda de energia é de 45%.

Com as temperaturas in-
vernais do Hemisfério Norte 
em torno de zero grau nesta 
quinta na Ucrânia, o efeito no 
cotidiano civil é enorme. Para 
manter as defesas antiaére-
as ocupadas, a barragem foi 
precedida em alguns pontos 
pelo envio de drones kamika-
zes de origem iraniana, que, 
por serem lentos, são mais fá-
ceis de abater. Depois vieram 
os protagonistas, mísseis de 
cruzeiro lançados de navios 
e aviões, além de versões de 
foguetes antiaéreos de siste-
mas S-300 modificadas para 
ataque sem precisão no solo.

Os números são impre-

cisos. A Força Aérea inicial-
mente reportou o envolvi-
mento de dois navios e 13 
bombardeiros, número que 
permitiu ao assessor presi-
dencial Mikhailo Podoliak 
especular que 120 mísseis 
foram lançados. Depois, os 
militares disseram que foram 
69 modelos de cruzeiro, sem 
especificar quantos de outros 
tipos, dos quais 54 haviam 
sido derrubados por defe-
sas antiaéreas. É um número 
algo otimista, dadas as cenas 
de destruição em todo o país, 
como em Odessa e Mikolaiv, 
na costa sul.       Igor Gielow/Folhapress

Rússia lança grande ataque com 
mísseis contra a Ucrânia

Líder da oposição 
na Bolívia é preso, 
e apoiadores bloqueiam 
aeroporto

Um dos principais 
líderes da oposi-
ção na Bolívia, o 

governador do departamento 
de Santa Cruz, Luis Fernan-
do Camacho, foi preso nesta 
quarta-feira (28) após a or-
dem de um procurador, se-
gundo o ministro do Interior, 
Eduardo del Castillo.

O motivo da prisão ain-
da é desconhecido, mas nos 
últimos meses o político aju-
dou a organizar protestos que 
bloquearam ruas e interrom-
peram o comércio em várias 
regiões do país. Os atos exi-
giam a realização do censo 
populacional boliviano, cujos 
trabalhos estão atrasados em 

função da pandemia e, se-
gundo especialistas, deve 
garantir mais receitas fiscais 
e assentos no Congresso a 
representantes do estado de 
Santa Cruz, um dos mais po-
pulosos e ricos da Bolívia.

“Informamos ao povo 
que a polícia boliviana cum-
priu a ordem de prisão con-
tra o senhor Luis Fernando 
Camacho”, disse o ministro 
Eduardo del Castillo, sem en-
trar em detalhes. Segundo a 
imprensa local, o governador 
foi transferido para o aero-
porto de Santa Cruz, de onde 
deve ser levado para La Paz.

Folhapress

O governo do 
Japão planeja 
presentear pais 

que tiverem bebês com 80 mil 
ienes extras -o equivalente a 
R$ 3,1 mil- a partir de abril 
de 2023. Hoje, no nascimento 
de uma criança, os responsá-
veis já recebem 420 mil ienes 
(cerca de R$ 16,2 mil).

Por diversos motivos, o 
valor não parece suficiente 
para convencer os casais a 
engravidarem. O custo médio 
para se ter um bebê no Japão 
fica em torno de 437 mil ie-
nes (cerca de R$ 16,9 mil), de 
acordo com o jornal japonês 
Mainichi.Por que os casais 
não querem receber por mais 
filhos?

- Custo de vida alto no 

país
- Estagnação da renda
- Falta de vaga em cre-

ches
Além disso, um dos prin-

cipais gastos para os pais é o 
das aulas extras, conhecidas 
como juku. Elas são voltadas 
a garantir que as crianças en-
trem em uma boa escola se-
cundária e, depois, em uma 
boa universidade. O ensino 
superior no Japão dura ge-
ralmente quatro anos e pode 
drenar os recursos das famí-
lias, mesmo se o estudante 
trabalhar meio período.

E com salários pratica-
mente inalterados em mais de 
uma década e os custos diá-
rios subindo com a inflação, 
as pressões são maiores do 

que nunca.
Não é a primeira tentativa 

do Japão neste sentido
O país já ofereceu:
- Carros
- Moradia em regiões ru-

rais
- Outros benefícios em 

dinheiro
O objetivo do governo é 

tentar deter o declínio alar-
mante da taxa de natalidade 
no país, já que a divulgação 
das últimas estatísticas pre-
ocupou os japoneses. Em 
2021, foram contabilizados 
125,7 milhões de japoneses 
no país - abaixo do pico de 
128 milhões, registrados em 
2017.                               Folhapress

Japão paga R$ 3.000, 
mas poucos querem 

ter filhos
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No meio da pande-
mia era impos-
sível conseguir 

um PC gamer, diz Samuel 
Lima, 21. Até recentemente, 
era comum ouvir a mesma re-
clamação feita pelo estudante 
de administração de outros 
interessados em games. Nos 
últimos meses, no entanto, o 
cenário mudou.

Lima conta que, durante a 
pandemia, precisaria desem-
bolsar cerca de R$ 8.000 para 
ter um setup gamer. No início 
de dezembro, ele conseguiu a 
mesma configuração por R$ 
3.900.

Durante a crise sanitária, 
o setor enfrentou uma com-
binação de alta demanda com 
baixa oferta. O resultado foi 
uma explosão nos preços, 
também impulsionados pela 
mineração de criptomoedas 
-os equipamentos turbinados 

são usados também nessa ta-
refa.

Passado o ápice da crise, 
peças que antes eram encon-
tradas por R$ 12 mil cus-
tam hoje um terço disso, R$ 
4.000.

Ao mesmo tempo que 
consolidou o trabalho remo-
to e incentivou a compra de 
PCs, a crise restringiu a pro-
dução de chips semiconduto-
res no Leste Asiático.

Passados os gargalos de 
oferta, comentários em gru-
pos de Facebook, canais es-
pecializados no YouTube e 
influenciadores mostram que 
os entusiastas ou estão com-
prando um PC gamer pela 
primeira vez ou já voltaram 
a atualizar seus componentes.

“Por conta da pandemia, 
muita gente foi obrigada a en-
trar nesse mercado, o que fez 
subir os preços. Mas, quem 

já era gamer antes da crise, 
esperou esse boom passar”, 
afirma Luiz Carlos Junior, di-
retor de conteúdo da Pichau, 
uma das principais lojas do 
ramo no país.

Os ecommerces brasilei-
ros observam um revival dos 
PCs após a estabilização dos 
preços dos componentes. A 
Terabyte, por exemplo, viu o 
número de vendas na Black 
Friday deste ano quase do-
brar em relação à de 2020.

No mesmo período, 
marketplaces asiáticos como 
Shopee e AliExpress também 
ganharam força entre os ga-
mers mais experientes. Isso 
porque oferecem preços me-
nores, a despeito de prazos 
de entrega maiores e menos 
suporte ao consumidor.

Gustavo Soares/Folhapress

Sem definição pelo 
presidente Luiz 
Inácio Lula da Sil-

va (PT) sobre a prorrogação 
da isenção federal sobre os 
combustíveis e com o des-
congelamento do ICMS, um 
imposto estadual, o preço da 
gasolina no país deve subir, 
em média, 14,1% a partir do 
início do ano.

A conta é do consultor 
Dietmar Schupp, especiali-
zado em tributação de com-
bustíveis, que estima ainda 
alta média de 8% no preço do 
diesel e de 6,5% no preço do 
etanol hidratado.

Os aumentos refletem 
a volta da cobrança de PIS/
Cofins e Cide a partir de pri-
meiro de janeiro e aumentos 
nos preços usados pelos es-

tados para calcular o ICMS 
(um imposto estadual) sobre 
os produtos, que estava con-
gelado desde 2021.

Em meio ao debate so-
bre os impostos federais, 18 
estados decidiram aumentar 
o preço de referência da ga-
solina comum. No caso do 
diesel S-10, 24 estados e o 
Distrito Federal vão elevar o 
valor. O preço para o cálculo 
do imposto sobre o gás de co-
zinha subirá em 19 estados e 
no Distrito Federal.

Para o ICMS, o maior 
impacto será sentido pelos 
consumidores de diesel. Se-
gundo Schupp, a elevação do 
preço de referência resultará 
em alta média de R$ 0,16 por 
litro no preço do diesel S-10. 
Isto é, mesmo que Lula deci-

da prorrogar a desoneração 
federal, o consumidor sentirá 
no bolso.

O ICMS tem menor im-
pacto sobre a gasolina, mas 
prejudica também os consu-
midores de gás de cozinha 
em alguns estados. Fontes do 
setor estimam que o impacto 
pode chegar a R$ 5,86 por 
botijão em Santa Catarina e 
R$ 5,01 no Distrito Federal.

Foram os estados com 
maior aumento no valor 
do ICMS sobre o produto 
-45,10% e 38,52%, respecti-
vamente. Em outros dois es-
tados, São Paulo e Rondônia, 
o impacto é superior a R$ 4 
por botijão de 13 quilos, que 
custava na semana passa-
da, em média no Brasil, R$ 
108,73.          Nicola Pamplona/Folhapress

Gasolina pode subir 
até 14% com retomada 

de impostos federais 
e ICMS maior

Enquanto as asso-
ciações que repre-
sentam lojistas de 

shoppings ainda reúnem os 
dados das vendas de Natal 
com atraso neste ano, as esti-
mativas apontam um período 
de vendas fraco.

Empresários do setor afir-
mam que seus resultados de-
vem ficar entre 5% acima do 
patamar de dezembro do ano 
passado ou 5% abaixo, com 
casos pontuais de desempe-
nho superior.

Os números melhores de-
vem ficar concentrados em 
marcas de produtos de tíque-
te médio mais baixo, entre R$ 
50 e R$ 60 de preço unitário, 
como bijuterias, cosméticos e 
similares, de acordo com um 
empresário.

Segundo Viktor Ljubts-

chenko, diretor da rede de 
lojas de pijamas e roupas 
íntimas Any Any, as vendas 
de Natal das lojas físicas 
empataram com o resultado 
de 2021. “No ecommerce, 
crescemos 5%, mas o tíquete 
médio caiu cerca de 10%. O 
varejo não está com grandes 
perspectivas”, afirma.

Andrea Duca, diretora 
da rede de roupas femininas 
Gregory, calcula alta mais ex-
pressiva no online.

Pelos dados mais atuali-
zados da ACSP (associação 
comercial), que abrangem 
apenas a primeira quinzena 
de dezembro, o crescimento 
real foi de 2,6% nas vendas 
em relação ao mesmo perío-
do do ano passado. Na com-
paração com 2019, a variação 
fica em 2,4%.    Joana Cunha/Folhapress

Lojistas apontam vendas 
fracas no Natal

PC gamer tem revival após alta de 
preços e escassez na pandemia
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A equipe de tran-
sição definiu 
que a escolta do 

comboio oficial do presidente 
eleito Luiz Inácio Lula da Sil-
va (PT) durante a posse não 
será feita pela PRF (Polícia 
Rodoviária Federal), como 
ocorre tradicionalmente.

No lugar dela, neste do-
mingo (1º), a Polícia Militar 
do Distrito Federal emprega-
rá batedores da corporação.

A escolta da PM deve ser 
feita do hotel em que o pre-
sidente eleito está hospeda-
do até a Catedral de Brasília 
–local em que será iniciada 
a cerimônia, com desfile em 
carro aberto ou blindado que 
levará Lula até o Congresso 
Nacional.

O local de partida do 
presidente, no entanto, pode 
ser alterado de acordo com a 
agenda que Lula definir para 

1º de janeiro.
Os batedores da PM tam-

bém serão responsáveis por 
auxiliar o presidente na saída 
da Esplanada dos Ministé-
rios. O momento ainda é in-
certo porque a transição ava-
lia a participação de Lula em 
um dos shows previstos para 
celebrar a posse, após o pre-
sidente participar de soleni-
dade no Palácio do Itamaraty.

Segundo pessoas ligadas 
à segurança de Lula, a deci-
são de que a PRF não estará 
no comboio de Lula foi to-
mada no início da transição, 
quando Silvinei Vasques ain-
da era diretor-geral da corpo-
ração. O pedido para a Polí-
cia Militar ficar responsável 
pela escolta foi oficializado 
recentemente.

Com a solicitação da 
equipe de Lula, a PRF deve 
realizar a escolta somente 

das autoridades estrangeiras 
que acompanharão a posse do 
presidente eleito.

A Força Nacional foi 
convocada nesta quarta-feira 
(28) para auxiliar no trabalho, 
já que são cerca de 50 dele-
gações de outros países con-
firmadas para a posse. Isso 
demandará um efetivo maior 
do que nos anos anteriores.

A mudança ocorreu em 
meio às desconfianças do go-
verno eleito com um possível 
aparelhamento na PRF, após 
a corporação ser acusada de 
realizar operações no dia da 
eleição para prejudicar Lula.

Escolhido pelo presiden-
te Jair Bolsonaro (PL) para 
chefiar a corporação, Silvinei 
Vasques deixou o cargo no 
último dia 20 e conseguiu sua 
aposentadoria aos 47 anos de 
idade.   Cézar Feitoza e Marianna H./Folhapress

O secretário de 
Segurança Pú-
blica do Dis-

trito Federal, Júlio Danilo, 
afirma que os apoiadores do 
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) que estão no quartel-ge-
neral do Exército em Brasília 
não poderão realizar manifes-
tações nas proximidades da 
Esplanada dos Ministérios no 
dia da posse de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).

“Não vai ser autorizada 
manifestação na área central 
de Brasília, não será permi-
tido que se chegue lá. A ma-
nifestação pode ser realizada 
desde que de forma pacífica. 
E desde que ela não frustre 
outro evento anteriormente 
agendado para o mesmo lo-
cal. Assim diz a norma, tem 
decisão do Supremo [Tribu-

nal Federal] nesse sentido”, 
disse à Folha nesta quarta-
-feira (28).

Para ele, a desmobili-
zação do acampamento de 
apoiadores de Bolsonaro é 
um “processo complexo”. 
Apesar do esforço recente 
para a retirada das estruturas 
em frente ao quartel-general, 
o secretário diz acreditar que 
haverá bolsonaristas no local 
no dia da posse.

Mesmo com a previsão, 
Júlio Danilo defende que a 
retirada dos manifestantes 
não ocorra de forma “drásti-
ca”, como defendem aliados 
do petista que alegam preo-
cupações com a segurança 
em 1º de janeiro.

De acordo com o se-
cretário, haverá efetivo de 
policiais também destinado 

a acompanhar eventual ma-
nifestação de bolsonaristas. 
Eles poderão chegar até, no 
máximo, a Catedral Rainha 
da Paz, que também fica no 
Setor Militar Urbano. O pon-
to está localizado a cerca de 
7 km da Praça dos Três Po-
deres, área das cerimônias da 
posse.

A três dias do início do 
mandato de Lula, autoridades 
em Brasília ligaram o alerta 
para a segurança, e petistas 
pressionam para a desmobili-
zação total do acampamento 
no QG até esta quinta (28).

Pela manhã, o governo do 
Distrito Federal e o Exército 
deram início a uma ação con-
junta para desmontar estrutu-
ras vazias no acampamento.

Marianna Holanda e Cézar Feitoza/Folhapress

Manifestantes bolsonaristas 
serão vetados perto da 

posse, diz chefe da 
Segurança do DF

A gestão de João 
Doria (ex-PS-
DB) e Rodrigo 

Garcia (PSDB) em São Paulo 
não conseguiu entregar algu-
mas das metas de campanha 
e grandes obras, mas deixará 
promessas em estágio avan-
çado que devem virar vitrines 
do futuro governo de Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

A administração atual foi 
afetada pela pandemia, que 
atrapalhou o cumprimento de 
algumas das propostas. No 
entanto foi nesse aspecto que 
a gestão conquistou a prin-
cipal marca positiva, com a 
atuação para trazer a primeira 
vacina contra o coronavírus 
ao país.

De acordo com levan-
tamento feito pela Folha de 

S.Paulo entre 50 metas im-
portantes da administração, 
17 foram cumpridas ou estão 
em fase avançada, outras 18 
seguem em andamento e 15 
não foram realizadas ou estão 
em estágio inicial.

O governador Rodrigo 
Garcia, em entrevista à Fo-
lha de S.Paulo, afirmou que 
o governo conseguiu desem-
perrar grandes obras e deixou 
dinheiro em caixa para Tarcí-
sio. Ele menciona 40 km de 
obras do metrô em andamen-
to e a despoluição do rio Pi-
nheiros como marcas.

Por outro lado, obras viá-
rias como a do Rodoanel Nor-
te e da ponte Santos-Guarujá 
emperraram, e o Trem Inter-
cidades não saiu do papel.

Artur Rodrigues e Carolina L./Folhapress

Gestão Doria/Rodrigo 
patina em obras, mas 
deixa vitrines a Tarcísio 
e legado da vacina

Segurança de Lula exclui PRF de 
comboio presidencial na posse
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A The Nature 
Conservancy 
(TNC) Brasil e 

a Hyundai Motor Brasil fir-
maram uma parceria em prol 
da restauração florestal. Pelos 
próximos anos, até o final de 
2026, a atuação conjunta vai 
viabilizar a restauração de 
40 hectares, que represen-
tam cerca de 100 mil árvores 
nativas da Mata Atlântica na 
região da Serra do Brigadei-
ro, na Zona da Mata Mineira, 
parte da Serra da Mantiquei-
ra.

A iniciativa inédita está 
inserida na Campanha Res-
taura Brasil, desenvolvida 
pela TNC com o objetivo de 
mobilizar pessoas e empresas 
a contribuírem com a recupe-
ração de áreas desmatadas na 
Amazônia, Cerrado e Mata 
Atlântica. A Hyundai Motor 

Brasil é a primeira montado-
ra a aderir à campanha como 
plantador premium, a catego-
ria mais alta de adesão.

De acordo com o líder 
da estratégia de restauração 
florestal da TNC Brasil, Ru-
bens Benini, essa parceria vai 
ao encontro da iniciativa das 
Nações Unidas que instituiu 
essa como a Década de Res-
tauração de Ecossistemas, 
com o objetivo justamente de 
deter a degradação dos ecos-
sistemas e restaurá-los.

Também neste contexto, a 
Mata Atlântica está agora in-
serida como uma das Iniciati-
vas de Referência da Restau-
ração Mundial (Flagship, em 
inglês), nomeação que reco-
nhece o trabalho de restaura-
ção florestal do bioma como 
um dos mais promissores e 
relevantes do mundo.

“Temos no Brasil uma 
oportunidade de acelerar essa 
importante agenda de Res-
tauração e, neste contexto, 
a Mata Atlântica é um bio-
ma-chave porque é um dos 
mais biodiversos do mundo. 
Restaurar esse bioma, além 
de permitir a conservação 
desta ampla biodiversidade, 
também significa garantir 
serviços ecossistêmicos es-
senciais para a manutenção 
da vida, como a produção de 
água, a regulação do clima e 
o combate às mudanças cli-
máticas. Importante lembrar 
que no último dia 13, durante 
a COP15, as Nações Unidas 
declararam a Mata Atlântica 
como uma das dez Iniciativas 
de Referência da Restauração 
Mundial da Década da ONU 
da Restauração de Ecossiste-
mas”.                                Exame

O Ministério Pú-
blico Federal 
(MPF) abriu 

um inquérito para investigar 
a liberação recente de explo-
ração de madeira dentro de 
terras indígenas.

O órgão deu dez dias 
para que os presidentes do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos Na-
turais Renováveis (Ibama), 
Eduardo Bim, e da Fundação 
Nacional do Índio (Funai), 
Marcelo Xavier, detalhem os 
estudos que serviram de base 
para autorizar o manejo flo-
restal em terras indígenas e 
explicarem os possíveis im-
pactos da medida.

O procurador regional da 
República no Distrito Federal 
Wilson Rocha de Almeida 
Neto acatou representação de 
deputados federais do PSOL. 

Ele também pediu esclareci-
mentos sobre as providências 
adotadas para assegurar o 
direito à consulta prévia aos 
povos indígenas, regulamen-
tada por uma convenção da 
Organização Internacional 
do Trabalho (OIT), de 1989, 
aprovada pelo Congresso Na-
cional em 2002.

Na última sexta-feira 
(16), o presidente da Funai 
assinou uma instrução nor-
mativa que autoriza o “ma-
nejo florestal sustentável com 
caráter comunitário” em ter-
ras indígenas.

Segundo o texto, a explo-
ração de madeira poderá ser 
executada por organizações 
indígenas ou “organizações 
de composição mista”, o que, 
em tese, permite o exercício 
da atividade por não indíge-
nas. A medida estabelece que 

o processo só pode ser exe-
cutado com uma “consulta 
prévia” aos indígenas, sem 
fornecer detalhes.

Em nota divulgada no 
mesmo dia, a Funai informou 
que a autorização era uma 
“reivindicação antiga de di-
versas etnias” e que a medida 
permitirá a geração de renda 
de maneira sustentável nas 
aldeias indígenas.

Segundo o comunicado, o 
manejo florestal combateria o 
desmatamento ilegal e cabe-
ria ao Ibama e à Funai fiscali-
zar todo o processo, com base 
nas regulamentações atuais. 
Como a instrução normati-
va só entra em vigor 30 dias 
após a publicação, poderá ser 
revogada pelo futuro governo 
sem produzir efeitos.        Exame

Ministério Público Federal 
abre inquérito sobre 

exploração de madeira 
em terras indígenas

A startup brasi-
leira Greener 
anunciou que 

realizou a compensação de 
600 toneladas de gás carbôni-
co emitidas durante viagens 
de avião para o Qatar, onde 
foi realizada a Copa do Mun-
do de 2022 entre os meses de 
novembro e dezembro.

Segundo a empresa, fo-
ram compensadas 260 via-
gens áreas realizadas para o 
país a partir de parcerias com 
empresas e nomes ligados ao 
agronegócio brasileiro, que 
enviaram representantes para 
o torneio de futebol.

A ação envolve a emis-
são de um Greener Preserva-
tion Token (GPT) a partir da 

plataforma de tokenização 
da startup. Ele está ligado 
à negociação de créditos de 
carbonos e outras atividades 
sustentáveis, incluindo gera-
ção de energia renovável.

Com isso, empresas que 
buscam realizar a compensa-
ção podem comprar o token 
equivalente à quantidade de 
gases poluentes que emitiu 
em uma de suas atividades, 
ajudando na neutralização do 
impacto ambiental dela.

O GPT é comercializado 
pela própria startup, e é cria-
do dentro do blockchain da 
Polygon, permitindo a cone-
xão com outros blockchains 
que também tenham como 
base a rede Ethereum.       Exame

Empresa usa tokens 
para compensar 600 
toneladas de carbono 
emitidas na Copa

TNC e Hyundai firmam parceria para 
restaurar áreas da Mata Atlântica

Meio Ambiente
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Tecnologia

A Samsung anun-
ciou o lança-
mento de uma 

nova versão de seu notebook 
Galaxy Book 2 Pro 360 na 
Coreia do Sul. A grande no-
vidade dessa revisão no dis-
positivo é que a fabricante 
trocou o processador Intel 
por um Snapdragon, da Qual-
comm.

Os processadores Snap-
dragon são conhecidos espe-
cialmente nos celulares, mas 
já faz um tempo que a Qual-
comm estendeu seu alcan-
ce para notebooks também. 
A nova versão do Galaxy 
Book 2 Pro 360 incorpora um 
Snapdragon 8cx Gen 3, com 

núcleos baseados em ARM e 
GPU integrada Adreno, com-
patível com DirectX 12.

O novo processador é 
compatível com as tecnolo-
gias mais recentes de conecti-
vidade, oferecendo Wi-Fi 6E 
e podendo se conectar à rede 
móvel 5G. O componente 
também promete ganhos de 
desempenho de até 60% em 
relação à sua geração ante-
rior, o Snapdragon 8cx Gen 2.

Ficha técnica do note-
book

Outras características do 
Galaxy Book 2 Pro 360 se 
mantém. Ele conta com uma 
tela de 13,3’’ Super AMO-
LED com resolução Full HD. 

O que coloca 360 no nome 
do notebook é uma articula-
ção do display, que permite 
dar uma usabilidade de tablet 
ao portátil. Até por isso, ele 
suporta também a famosa S 
Pen.

O Galaxy Book vem com 
três portas USB-C, slot para 
cartão microSD e a conexão 
de 3,5mm para fones de ouvi-
do. A nova versão com Snap-
dragon 8cx Gen 3 começa a 
ser vendida em 16 de janeiro 
na Coreia do Sul por 1,89 mi-
lhão de wons, ou cerca de R$ 
7,8 mil em conversão direta.

João Gabriel Nogueira/TecMundo

Engenheiros da 
Universidade da 
Califórnia em San 

Diego, nos Estados Unidos, 
desenvolveram um sensor 
vestível que faz o monitora-
mento de biomoléculas em 
tecidos profundos do corpo 
humano, a fim de detectar 
diferentes condições que po-
dem afetar a saúde. A pes-
quisa foi publicada na revista 
científica Nature Communi-
cations.

Em um estudo realizado 
pelo mesmo grupo em 2018, 
foi desenvolvido um adesivo 
que usava ondas de ultrassom 
para monitorar a espessura 
dos vasos sanguíneos e en-
tregar dados em tempo real 
sobre a pressão arterial dos 
pacientes. Com base nes-
sa pesquisa, a nova versão é 
focada no monitoramento da 
perfusão sanguínea, uma fun-

ção importante para o corpo 
humano, que pode indicar di-
ferentes disfunções de saúde.

Ao monitorar a biomolé-
cula da hemoglobina em teci-
dos profundos, o sensor pode 
identificar ataques cardíacos, 
problemas graves em órgãos, 
câncer, entre outras condi-
ções. Apesar de existirem op-
ções semelhantes atualmente, 
como a ressonância magnéti-
ca, o novo adesivo é a única 
solução que pode fazer mo-
nitoramento de biomoléculas 
profundas a longo prazo.

“A quantidade e a loca-
lização da hemoglobina no 
corpo fornecem informações 
críticas sobre a perfusão san-
guínea ou acúmulo em locais 
específicos. Nosso dispositi-
vo mostra grande potencial 
no monitoramento de gru-
pos de alto risco, permitindo 
intervenções oportunas em 

momentos urgentes”, disse o 
coautor do estudo, Sheng Xu, 
em nota oficial da Universi-
dade da Califórnia.

Como o sensor funciona?
O adesivo eletrônico é 

flexível para facilitar a ade-
rência em qualquer região da 
pele e foi desenvolvido com 
matrizes de diodos laser e 
transdutores piezoelétricos 
em uma matriz de polímero. 
Dessa forma, os lasers são 
ativados para monitorar os 
tecidos profundos e, inclusi-
ve, pode criar mapas 3D da 
análise.

Além da possibilidade de 
criar mapas em 3D, os tes-
tes com o sensor permitiram 
que os engenheiros tivessem 
acesso a informações cruciais 
para detectar diferentes con-
dições de saúde.

Lucas Vinicius Santos/TecMundo

Adesivo inteligente monitora biomoléculas e detecta problemas de saúde

Os usuários de 
smartphones Ga-
laxy S10 e Note 

10, da Samsung, não pode-
rão atualizar o sistema ope-
racional para o Android 13. 
Os aparelhos foram lançados 
em 2019, sob o Android 9 e 
só contaram com updates do 
software até o Android 12.

O problema é que a Sam-
sung havia dito que alguns 
smartphones poderiam ser 
atualizados por três gerações 
do sistema operacional, in-
cluindo os Galaxy S10 Lite e 
o Galaxy Note 10 Lite. Eles 
são da mesma linha do S10 e 
do Note 10, mas já foram lan-
çados com Android 10, por 
isso podem usar o sistema 
mais novo. Isso acabou con-
fundindo alguns usuários.

Assim, Galaxy S10 Lite 
e Galaxy Note 10 Lite ainda 
podem contar com alguns re-
cursos da One UI 5.1, quan-
do for lançada junto à série 
Galaxy S23, prevista para o 
primeiro trimestre do ano que 
vem.

Quais modelos ficam de 
fora das atualizações?

Para outros telefones da 
marca sul-coreana, apenas 
atualizações de segurança fi-
carão disponíveis. Entre os 
modelos da Samsung que não 
vão mais contar com o An-
droid mais recente estão:

Galaxy S10e, Galaxy S10 
e S10 5G, Galaxy S10+, Ga-
laxy Note 10 e Note 10 5G, 
Galaxy Note 10+ e Note 10+ 
5G.            Karoline Albuquerque/TecMundo

Samsung não atualizará 
Galaxy S10 e Note 10 
para o Android 13

Samsung troca chip Intel por 
Snapdragon no Galaxy Book 2 Pro 360
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Publicidade Legal

Magnamed Tecnologia Médica S.A.
CNPJ/ME nº 01.298.443/0001-73 – NIRE 35.300.370.601

Edital de Convocação – Assembleia Geral Ordinária a ser realizada em 17 de janeiro de 2023
Ficam convocados os acionistas da Magnamed Tecnologia Médica S.A. (“Companhia”) a se reuni-
rem em Assembleia Geral Ordinária (“AGO”) a ser realizada de modo exclusivamente digital no dia 
17/01/2022, às 15:00 horas, por meio da Plataforma digital indicada abaixo, a fim de deliberar sobre a 
seguinte ordem do dia: (i) Deliberar sobre a eleição dos membros do Conselho de Administração da 
Companhia, inclusive do conselheiro independente; (ii) Deliberar sobre a remuneração global anual 
dos administradores da Companhia; e (iii) Autorizar a administração da Companhia a tomar todas 
as providências que se façam necessárias para a implementação das deliberações acima. Forma 
de Realização e Participação: Para participação na AGO os acionistas ou, conforme o caso, seus 
representantes legais ou procuradores, deverão observar o disposto no artigo 126 da Lei nº 6.404/76, 
apresentando à Companhia o documento de identidade com foto, os atos societários pertinentes 
que comprovem a representação legal ou o instrumento de mandato outorgado há menos de 1 ano, 
mediante envio de e-mail ao endereço juridico@magnamed.com.br. A Companhia informa que, nos 
termos da Instrução Normativa nº 79 do Departamento Nacional de Registro Empresarial e Integração, 
a AGO será realizada de maneira digital, de modo que os acionistas apenas poderão participar e votar 
mediante atuação remota, via sistema eletrônico. A AGO será realizada por meio da plataforma digital 
Zoom. Para participarem por meio da plataforma digital os acionistas ou, conforme o caso, seus repre-
sentantes legais ou procuradores, deverão enviar solicitação de acesso à Companhia para o endereço 
eletrônico indicado acima com, no mínimo, 30 minutos de antecedência do horário designado para a 
realização da AGO. Os acionistas presentes na AGO, por meio da plataforma digital, deverão exercer 
os seus respectivos direitos de voto e serão considerados presentes e assinantes, sem prejuízo de 
Lista de Presença e deliberações da AGO, que será encaminhada para posterior assinatura. O acesso 
à plataforma digital é pessoal e intransferível, não devendo ser compartilhado com terceiros. A Com-
panhia não se responsabiliza por quaisquer problemas operacionais ou de conexão que o acionista 
venha a enfrentar, bem como por quaisquer outras eventuais questões alheias que venham a dificultar 
ou impossibilitar a participação do acionista na AGO por meio da plataforma digital. A Companhia 
permanece à disposição para prestar esclarecimentos aos acionistas no que diz respeito a presente 
convocação da AGO. São Paulo, 30/12/2022. Wataru Ueda – Presidente do Conselho de Administração.
 (30 e 31/12/2022 e 03/01/2023)

Magnamed Tecnologia Médica S.A.
CNPJ/ME nº 01.298.443/0001-73 – NIRE 35.300.370.601

Edital de Convocação – Reunião do Conselho de Administração
a ser realizada em 17 de janeiro de 2023

Ficam convocados os conselheiros da Magnamed Tecnologia Médica S.A. (“Companhia”) a realizarem 
Reunião do Conselho de Administração (“RCA”) a ser realizada de modo exclusivamente digital no dia 
17 de janeiro de 2022, às 14:00 (catorze) horas, por meio da Plataforma digital indicada abaixo, a fim 
de deliberar sobre a seguinte ordem do dia: (i) Deliberar sobre a reeleição dos membros da Diretoria da 
Companhia; e (ii) Deliberar sobre o orçamento da Companhia relativo ao exercício social de 2023 nos 
termos do artigo 24, parágrafo 6º, inciso (ii) do Estatuto Social da Companhia. Forma de Realização 
e Participação: Para participação na RCA os conselheiros ou, conforme o caso, seus representantes 
legais ou procuradores, deverão apresentar à Companhia o documento de identidade com foto, os atos 
societários pertinentes que comprovem a representação legal ou o instrumento de mandato outorgado há 
menos de 1 (um) ano, mediante envio de e-mail ao endereço juridico@magnamed.com.br. A Companhia 
informa que, nos termos da Instrução Normativa nº 79 do Departamento Nacional de Registro Empresarial 
e Integração, a RCA será realizada de maneira digital, de modo que os conselheiros apenas poderão 
participar e votar mediante atuação remota, via sistema eletrônico. A RCA será realizada por meio da 
plataforma digital Zoom. Para participarem por meio da plataforma digital os conselheiros ou, conforme 
o caso, seus representantes legais ou procuradores, deverão enviar solicitação de acesso à Companhia 
para o endereço eletrônico indicado acima com, no mínimo, 30 (trinta) minutos de antecedência do 
horário designado para a realização da RCA. Os conselheiros presentes na RCA, por meio da plataforma 
digital, deverão exercer os seus respectivos direitos de voto e serão considerados presentes e assinan-
tes, sem prejuízo de Lista de Presença e Deliberações da RCA, que será encaminhada para posterior 
assinatura. O acesso à plataforma digital é pessoal e intransferível, não devendo ser compartilhado com 
terceiros. A Companhia não se responsabiliza por quaisquer problemas operacionais ou de conexão 
que o conselheiro venha a enfrentar, bem como por quaisquer outras eventuais questões alheias que 
venham a dificultar ou impossibilitar a participação do conselheiro na RCA por meio da plataforma 
digital. A Companhia permanece à disposição para prestar esclarecimentos aos conselheiros no que 
diz respeito a presente convocação da RCA. São Paulo, 30 de dezembro de 2022.
Wataru Ueda – Presidente do Conselho de Administração. (30 e 31/12/2022 e 03/01/2023)

CFR Participações S.A.
CNPJ/ME nº 14.047.346/0001-50 – NIRE 35.300.478.550

Ata de Assembleia Geral Extraordinária
1. Data, Hora e Local: 30/11/2022, às 13hs, na sede social da Companhia. 2. Convocação e Presença: 
Dispensada a convocação, tendo em vista a presença de representantes da totalidade do capital social. 3. Mesa: 
Felipe Barbosa Ribeiro (Presidente) e Viviane Tapia Rodriguez Migliorin Balma (Secretária). 4. Ordem do Dia: (i) 
deliberar sobre a redução do capital social da Companhia; e (ii) deliberar sobre a alteração da Cláusula 5ª do 
Estatuto Social da Companhia. 5. Deliberações tomadas por unanimidade: (i) aprovar a redução do capital 
social no valor de R$ 1.742.548,00, em razão deste se demonstrar excessivo em relação ao objeto social da 
Companhia, mediante o cancelamento de 1.742.548 ações ordinárias, sem valor nominal, passando o capital 
de R$ 1.752.548,00 para R$ 10.000,00; (ii) aprovar a alteração da redação da Cláusula 5ª do Estatuto Social 
da Companhia que passa a vigorar com a seguinte redação: “Cláusula 5ª. O capital social da Companhia é de 
R$ 10.000,00, subscrito e totalmente integralizado em bens e moeda corrente nacional, dividido em 10.000 
ações ordinárias, nominativas, sem valor nominal. Parágrafo Único. Cada ação ordinária dará direito a um 
voto nas Assembleias Gerais da Companhia.” As deliberações somente se tornarão efetivas após o prazo de 60 
dias, contados da publicação desta Ata, sem que haja oposição de eventuais credores quirografários. Ficam os 
administradores da Companhia desde já autorizados a procederem com todos os atos necessários à publicação 
desta Ata. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi lavrada esta ata. Acionistas: Ricardo Librach Buckup, 
Felipe Barbosa Ribeiro e Viviane Tapia Rodriguez Migliorin Balma. São Paulo (SP), 30/11/2022. Mesa: Felipe 
Barbosa Ribeiro – Presidente; Viviane Tapia Rodriguez Migliorin Balma – Secretária.

Tekno S/A – Indústria e Comércio
CNPJ/ME nº 33.467.572/0001-34

Fato Relevante
Tekno S/A – Indústria e Comércio (“Tekno”), em atendimento ao disposto no artigo 157, § 4º, da Lei 
6.404/76, e na Instrução CVM nº 358/2002, em continuidade ao Fato Relevante divulgado no dia 21 de dezem-
bro de 2022, comunica aos seus acionistas e ao mercado em geral, que a sua controlada Alukroma Indústria e 
Comércio Ltda. (“Alukroma”) assinou os contratos de compra e venda de bens móveis e de arrendamento do 
imóvel com a empresa Alucomaxx Brasil – Indústria e Comércio de Revestimentos Ltda. (“Alucomaxx”), inscrita 
no CNPJ sob o nº 12.047.030/0001-32. A alienação dos referidos bens móveis – equipamentos e maquinários 
dedicados à fabricação de painéis compostos de alumínio conhecidos como “painéis ACM” – foi realizada 
pelo valor de R$3.500.000,00 (três milhões e quinhentos mil reais), mediante o pagamento de uma entrada 
de R$1.000.000,00 (um milhão de reais) e o saldo em 10 (dez) dez parcelas mensais e consecutivas. Pelo 
arrendamento, a Alukroma receberá um aluguel mensal de R$40.000,00 (quarenta mil reais). O efeito contábil 
da baixa dos ativos será apurado e reconhecido no presente exercício. São Paulo, 29 de dezembro de 2022.

José Maria de Campos Maia Netto – Diretor de Relações com Investidores

Ultrawave Telecomunicações S.A.
CNPJ/ME nº 07.153.326/0001-06 - NIRE 35300576934

Ata da Reunião do Conselho de Administração realizada em 02/12/2022
Data, hora e Local: 02/12/2022, 11h, na sede. Convocação e presença: Dispensada, totalidade dos membros 
do Conselho de Administração. Mesa: Presidente: Lincoln Oliveira da Silva; Secretário: Guillaume Rochy. 5. 
Deliberações aprovadas: (i) Nomear Gilberto Ferreira Leão, RG 11.194.568- 9-SSP/SP, para o cargo de Secretário 
do Conselho de Administração. (ii) Destituição do Sr. Guillaume Rochy, RNM nº V39985-7-F DIREX/PF, do cargo 
de Diretor Financeiro. (iii) Eleição do membro da Diretoria com mandato de 02 anos: (a) Gilberto Ferreira Leão, 
RG nº 11.194.568- 9-SSP/SP, para o cargo de Diretor Financeiro. (iv) O Diretor ora eleito declara sob a pena da 
Lei, não estar incurso em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que o impeça de exercer atividades 
mercantis. Nada mais. JUCESP nº 1.003.529/22-7, 28/12/22. Gisela Simiema Ceschin - Secretária Geral.

Rede Informática e Internet S.A. 
CNPJ nº 06.353.249/0001-67 - NIRE 35.300.560.671

Ata da Reunião do Conselho de Administração realizada em 02 de dezembro de 2022
Local e hora: 02/12/22, 11h, na sede da Companhia. Convocação e presença: Dispensada, face a presença da 
totalidade dos membros do Conselho de Administração. Mesa: Presidente: Lincoln Oliveira da Silva; Secretário: 
José Roberto Pasqualete Junior. Deliberações aprovadas: (i) Destituição do Sr. Guillaume Rochy, RNM nº 
V39985-7-F DIREX/PF, do cargo de Diretor Financeiro. (ii) A eleição do membro da Diretoria: (a) Gilberto 
Ferreira Leão, RG nº 11.194.568- 9-SSP/SP, para o cargo de Diretor Financeiro da Companhia. (iii) O Diretor 
ora eleito declara sob a pena da Lei, não estar incurso em nenhum dos crimes previstos em Lei especial, que o 
impeça de exercer atividades mercantis. Nada mais. JUCESP nº 1.003.075/22-8 em 27/12/22. Gisela Simiema 
Ceschin - Secretária Geral.

Coroa (Suécia) - 0,4991
Dólar (EUA) - 5,2177
Franco (Suíça) - 5,6524
Iene (Japão) - 0,03917
Libra (Inglaterra) - 6,291
Peso (Argentina) - 
0,02952
Peso (Chile) - 0,006091

Peso (México) - 0,2703
Peso (Uruguai) - 0,1314
Yuan (China) - 0,7494
Rublo (Rússia) - 0,07115
Euro (Unidade Monetária 
Europeia) - 5,5668

Cotação das moedas

DÓLAR
compra/venda
Câmbio livre BC - R$ 
5,2171 / R$ 5,2177 **
Câmbio livre mercado - 
R$ ,2770 / R$ 5,2790 *
Turismo - R$5,4000 / R$ 
5,4820

(*) cotação média do 
mercado
(**) cotação do Banco 
Central

Variação do câmbio livre 
mercado
no dia: 0,51%

OURO BM&F
R$ 302,000

BOLSAS
B3 (Ibovespa)
Variação: -0,46%
Pontos: 109.734
Volume financeiro: R$ 
24,410 bilhões
Maiores altas: Positivo 
ON (6,83%), BRF ON 
(6,70%), Marfrig ON 
(4,19%)
Maiores baixas: IRB 
Brasil RE ON (-8,51%), 
Qualicorp ON (-4,55%), 
Petz ON (-2,80%)

S&P 500 (Nova York): 
1,75%
Dow Jones (Nova York): 
1,05%
Nasdaq (Nova York): 
2,59%
CAC 40 (Paris): 0,97%
Dax 30 (Frankfurt): 
1,05%
Financial 100 (Londres): 
0,21%
Nikkei 225 (Tóquio): 
-0,94%
Hang Seng (Hong Kong): 
-0,79%
Shanghai Composite 
(Xangai): -0,44%
CSI 300 (Xangai e Shen-
zhen): -0,38%
Merval (Buenos Aires): 
-1,58%
IPC (México): -0,26%

ÍNDICES DE 
 INFLAÇÃO
IPCA/IBGE
Novembro 2021: 0,95%

O contrato mais 
liquido do ouro 
fechou em alta 

nesta quinta-feira, 29, im-
pulsionado pela de desvalo-
rização do dólar ante moedas 
rivais. O movimento impul-
siona o metal, que é cotado 
no ativo americano. Enquan-
to isso, o movimento de ban-
cos centrais adquirindo ouro 
segue observado.

O ouro para fevereiro fe-
chou em alta de 0,56%, em 
US$ 1826,0 a onça-troy, na 

Comex, divisão de metais 
da New York Mercantile Ex-
change (Nymex).

Na visão do CEO da U.S. 
Global Investors, Frank Hol-
mess, os fundamentos para o 
metal parecem fortes. A infla-
ção continua teimosamente 
alta e o dólar está em declí-
nio, enquanto uma recessão 
parece praticamente garanti-
da com a curva de rendimen-
tos mais invertida em mais de 
40 anos, aponta.        Isto  é dinheiro

Ouro fecha em alta, 
com dólar desvalorizado 
e atenção às compras 

por BCs

Os contratos futuros 
de petróleo fecha-
ram em baixa nes-

ta quinta, 29, na terceira que-
da consecutiva, em mais um 
dia no qual as perspectivas 
para o combate à covid-19 
na China ganhou destaque. O 
avanço da doença com a rea-
bertura no país gerou cautela, 
uma vez que a visão é de que 
os recentes passos para uma 
normalidade possam ser re-
vertidos. Além disso, o dia 
contou com um avanço no 
registro semanal de estoques 
americanos da commodity.

O petróleo WTI para fe-
vereiro fechou em baixa de 
0,71% (US$ 0,56), a US$ 
78,40 o barril, na New York 
Mercantile Exchange (Ny-
mex), e o Brent para março, 
contrato agora mais líquido, 
fechou em queda de 0,63% 
(US$ 0,53), a US$ 83,46 o 

barril, na Intercontinental Ex-
change (ICE).

As cotações continuam 
comendo o rali da semana 
passada, que colocou os pre-
ços perto da marca de US$ 
80 o barril. “A incerteza em 
relação às perspectivas para 
a China lutando contra a co-
vid-19, bem como o olho 
por olho entre o Ocidente e a 
Rússia sobre o petróleo, está 
derrubando os preços. Certa-
mente, 2023 promete muitas 
surpresas e reviravoltas ao 
longo do caminho”, diz Craig 
Erlam, analista da Oanda em 
uma nota.

O avanço da covid-19 em 
países asiáticos, sobretudo na 
China, no momento em que o 
país começa a afrouxar medi-
das de restrição preocupa in-
vestidores e analistas baixis-
tas às previsões econômicas 
para o próximo ano.  Isto  é dinheiro

Petróleo fecha em baixa, 
pressionado por 

perspectivas para 
covid-19 na China

Edição impressa produzida pelo Jonal Data Mercantil com
circulação diária em bancas e assinantes.
As íntegras dessas publicações encontram-se disponíveis no site:
https://datamercantil.com.br/publicidade_legal
A autenticação deste documento pode ser conferido através do
QR CODE ao lado
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Negócios

O Banco do Bra-
sil começou a 
emitir cartões 

de crédito exclusivamente di-
gitais, ou seja, que dispensam 
o tradicional plástico enviado 
aos clientes. Com bandeira 
Elo, o Ourocard Digital pode 
ser contratado pelo aplicativo 
do banco, dispensa a abertura 
de conta e não tem anuidade.

O novo cartão está dis-
ponível apenas para não cor-
rentistas do banco em um 
primeiro momento, e será 
estendido a outros públicos 
de forma gradual. Segundo o 
BB, permite o pagamento via 
QR Code nas maquininhas 
dos estabelecimentos ou por 
aproximação, e a emissão de 
cartão virtual para compras 

online.
Os bancos têm estimula-

do os clientes a inserirem os 
cartões nas carteiras virtuais, 
como Google Pay e Apple 
Pay, para impulsionar seu 
uso no dia a dia. Além disso, 
trata-se de uma solução mais 
econômica para as institui-
ções, ao dispensar a emissão 
e o envio do cartão físico.

“Com foco na melhor 
experiência dos clientes, o 
Banco do Brasil desenvolve e 
busca soluções que agreguem 
valor para os consumidores, 
com uma gama de serviços 
em meios de pagamentos 
eletrônicos e no aplicativo. A 
ideia é disponibilizar um ser-
viço simples e completo, ao 
alcance da mão”, afirma Ro-

drigo Felippe Afonso, diretor 
de Meios de Pagamentos e 
Serviços do BB.

O BB utiliza a plataforma 
de QR Code da Elo. “Desen-
volvemos uma solução de 
jornada digital que democra-
tiza o acesso a serviços finan-
ceiros, de maneira rápida e 
simples, otimizando a experi-
ência dos novos clientes Ban-
co do Brasil com um conjun-
to de soluções integradas a 
um cartão de crédito digital, o 
que possibilita realizar todas 
os serviços de gestão da con-
ta e pagamentos pelo app do 
banco”, diz Pedro Cardoso, 
diretor de Desenvolvimento 
de Negócios da bandeira.

Isto é Dinheiro

Em relatório, os 
analistas da XP 
Investimentos atu-

alizaram as perspectivas para 
os grandes bancos do país, 
levando em conta os resulta-
dos mais recentes. A equipe 
de análise manteve a visão 
positiva sobre o Itaú (ITUB4) 
e Banco do Brasil (BBAS3), 
sendo o Itaú o ‘Top Pick’ no 
setor.  

De modo geral, os analis-
tas esperam “que o provável 
adiamento do afrouxamento 
monetário e o modesto cres-
cimento da atividade eco-
nômica em 2023 coloquem 
pressão adicional sobre o 
comprometimento de ren-
da das pessoas físicas, que 
atingiu níveis recordes”. Em 
meio a isso, a expectativa é 
de “que os bancos terão uma 
postura mais conservadora na 
concessão de crédito”.

A equipe de análise da 
XP também observa os ban-
cos com carteiras de crédito 
“mais saudáveis e protegidas 
continuando a superar seus 
pares no curto prazo”.

Mesmo com o enten-
dimento de que o “cenário 
macro abaixo do ideal ainda 
deve pressionar o comprome-
timento de renda dos indiví-
duos”, a XP aponta que “os 
bancos já estão tomando me-
didas para evitar o aumento 
das taxas de inadimplência”.

“Os bancos incumben-
tes têm se tornado gradati-
vamente mais cautelosos na 
concessão de crédito, elevan-
do o nível de suas exigências 
e reduzindo seletivamente os 
limites pré-aprovados”, co-
mentam os analistas.

Analistas seguem otimis-
tas com alguns nomes

Segundo os analistas, 

mesmo com o forte desem-
penho de BBAS3 e ITUB4 
(+35% e +24% YTD, respec-
tivamente), eles continuam a 
ver valuations atraentes para 
esses bancos (3,1x e 6,9x P/L 
para o final de 2023, respecti-
vamente).

A equipe cita que o Itaú 
continua sendo a principal es-
colha no setor. Apesar de que, 
atualmente, o ITUB4 tenha 
um prêmio de valuation em 
comparação com seus pares, 
os analistas comentam que 
ele continua sendo negociado 
com desconto em relação à 
sua média histórica.

“Além disso, questões 
políticas relacionadas a em-
presas estatais podem conti-
nuar a prejudicar o BBAS3 
e impedir um desempenho 
mais forte das ações no curto 
prazo”, complementam.

Silvio Suehiro/Suno

XP prevê ano desafiador 
para os bancos; 
Itaú (ITUB4) é o 
favorito do setor

O governo do 
presidente elei-
to Lula avalia 

aumentar o poder sobre a 
Eletrobras (ELET3). Mesmo 
com a recente privatização, 
a União ainda possui mais 
de 40% das ações da empre-
sa. Essa possibilidade integra 
o relatório final do grupo de 
Minas e Energia da Transi-
ção, que foi obtido pelo jornal 
O Globo.

Segundo o documento, 
mesmo continuando sendo 
a maior acionista da com-
panhia, “inquieta e deve ser 
foco de atenção a perda por 
parte da União da possibili-
dade de influenciar os rumos 
da Eletrobras”.

O documento ainda diz 
que, apesar da atual “parti-
cipação acionária na Eletro-
bras, pelo estatuto”, a União 
“perderá o poder de influen-
ciar os rumos da empresa de 
forma proporcional às ações 
que detém, o que pode im-
plicar em prejuízo para a 
União”.

Diante disso, o relatório 
do grupo de Minas e Energia 
da Transição recomenda a 
análise da “viabilidade eco-
nômica, jurídica e política 
da adoção de medidas que 
permitam que a União tenha 
direito a voto proporcional ao 
número de ações ordinárias”.

Silvio Suehiro/Suno

Governo Lula avalia 
aumentar poder sobre 
Eletrobras (ELET3) 
privatizada, diz jornal

BB lança cartão de crédito totalmente 
digital, emitido através do aplicativo
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